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(經辦人：胡清華先生 ) 

胡先生：

有關香港大學於沙宣道 3 號以東的擴展地段

建造一座新的教學大樓的公眾意見

 貴秘書處 2021 年 10 月 6 日的電郵收悉。有關南區區議

會副主席司馬文議員就香港大學於沙宣道 3 號以東的擴展地段

建造一座新的教學大樓提交的意見，經徵詢香港大學後，本局

的回應現載於附件，以供參閱。

食物及衞生局局長

(胡卓宏 代行 ) 
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附件  
 

政府就司馬文先生有關香港大學於沙宣道 3 號以東的擴展地段  
建造一座新的教學大樓的意見所作出的回應  

 
    
  就司馬文先生的意見，我們已向香港大學 (下稱「港大」 )作
出了解，現回覆如下：  
 
回應項目（ 1）  
 
2 .   擬議的方案已考慮到各種規劃和技術因素，包括擬議地

段和其周邊的環境，以及結構工程的可行性。承建商可以建造

臨時的工作平台，以提供平坦的工作和儲存空間，而無需佔用

現有道路。香港的建築工程界有豐富的經驗克服於陡峭山坡上

建築的技術問題，例如毗鄰工地的建築物也是建在山坡上。  
 
回應項目（ 2）  
 

3 .   就有關港大向城市規劃委員會 (下稱「城規會」 )  提交的

修訂圖則申請，根據供公眾查閱的資料，城規會在法定公眾查

閱期的首三個星期內一共收到約 2 670 份公眾意見，當中過半

收到的意見支持有關的申請，並提及此項目對香港醫療制度的

好 處 。 支 持 有 關 的 申 請 的 團 體 包 括 團 結 香 港 基 金 、 醫 院 管 理

局、公共政策中心、超過 35 個病人組織或團體，以及多個環

保組織。城規會暫定於 2021 年 10 月 15 日商議有關的申請。  
 
回應項目（ 3）  
 
4 .   選擇此地點的主因，是考慮到它與沙宣道  3、 5 和  21  
號現有教學設施的地理聯繫，而從長遠規劃發展而言，我們亦

擬 建 高 架 天 橋 連 接 以 上 教 學 設 施 和 鄰 近 醫 學 院 的 旗 艦 教 學 醫

院 —瑪麗醫院。此項目將為沙宣道醫學院形成一個強大的教學

設施網絡，增強臨床教授教學與學生之間的協同作用，亦方便

他 們 每 日 來 往 各 大 樓 。 由 於 臨 床 教 授 同 時 亦 承 擔 公 共 醫 療 責

任，他們在必要時須在短時間內趕回醫院崗位處理緊急情況和

應付逼切患者的需要，所以此教學大樓與瑪麗醫院必須在合理

的步行範圍內。有關選址是最能滿足學生、教師和瑪麗醫院病

人的實際需要。  
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5 .   此外，由於醫學研究經常運用到來自瑪麗醫院的臨床樣

本 ， 而 此 大 樓 將 具 有 最 新 的 研 究 平 台 、 實 驗 室 和 各 項 核 心 設

施，例如組學、影像、良好生產規範 (GMP)實驗室和實驗動物

處所等，所以與瑪麗醫院的位置接近是尤其關鍵。  
 
6 .   有關使用其他較遙遠的地點的建議，將會大大影響教學

和學習效率。舉例而言，學生在瑪麗醫院進行臨床教學和手術

室內學習後必需進行課後匯報和討論。而隨著醫學生人數增加

了 35%，此類臨床教學並不能在空間不足的瑪麗醫院進行，而

必須在瑪麗醫院附近的教學場所進行。讓醫學生和臨床教授每

天在多個地點之間奔波和往返，以進行常規的教學 /臨床相關活

動並非理想安排，所以一個接連沙宣道和瑪麗醫院的地點是必

要的。  
 
7 .   港大也有考慮到重建現有建築物，但現時沙宣道校園內

所有教學和研究設施已用盡。因為沒有足夠調遷場地，而且當

前的教學和研究活動也不能停止，所以有必要推行重建計劃。  
 
8 .   除此以外，因為佔地面積和技術需求，其他沙宣道校園

及 瑪 麗 醫 院 以 外 的 地 點 均 不 適 合 用 作 建 設 所 需 設 施 以 應 付 未

來學生人數的遞增。  
 
 

 

 

食物及衞生局  
2021 年 10 月  
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